
Fortbildung: Blinde und sehbehinderte Menschen gut begleiten 
Eine Einladung von DeBeSS 

Der Dachverband der evangelischen Blinden- und evangelischen 
Sehbehindertenseelsorge lädt ein. 

Es gibt eine Schulung. Sie heißt: „Sehend erfolgreich blinde und sehbehinderte 
Menschen begleiten“. 

Was lerne ich in der Schulung? 

Die Schulung ist für Menschen mit guter Sicht. 

Sie lernen dort: So begleite ich blinde oder sehbehinderte Menschen gut. 

Das nennt man auch: „Sehende Begleitung“. 

Dafür gibt es Techniken. Diese Techniken kann man lernen. 

Sie helfen bei der Unterstützung im Alltag. 

Die Techniken zeigen: So begleite ich sicher. So kann die andere Person gut 
mitmachen. 

Was mache ich in der Schulung? 

In der Schulung bekommen Sie viele Infos. 

Zum Beispiel: 

- Welche Augen-Krankheiten gibt es? 

- Wie ist das Leben mit einer Sehbehinderung? 

- Wie kann ich helfen? 

Wir üben zum Beispiel: 

– Wie gehen wir zusammen durch die Stadt? 

– Wie gehen wir gemeinsam durch eine Tür? 

– Wie helfen wir auf einer Treppe? 

– Wie biete ich einen Stuhl an? 

– Wie helfe ich beim Einsteigen in ein Auto? 

Wir üben zu zweit. 

Wir probieren alles gleich aus – drinnen und draußen. 

Sie tragen auch eine Augenbinde. So fühlen Sie besser, wie es anderen geht. 

Wir sprechen auch über das Thema: Schutz vor Gewalt. 

Zum Beispiel bei der Hilfe im Alltag. 

Wer macht die Schulung? 

Die Schulung macht Jochen Bartling. 

Er ist Rehabilitationslehrer für Orientierung & Mobilität und Lebenspraktische 
Fähigkeiten. 

DeBeSS leitet die Schulung. 

Am Ende bekommen alle ein Zertifikat. 

Das ist ein Nachweis: Sie haben die Schulung gemacht. 

Wann und wo ist die Schulung? 

Die Schulung ist vom 20. bis 22. März 2026. 



Ort: Hanns-Lilje-Haus in Hannover. 

Internet-Adresse: www.hanns-lilje-haus.de 

Ablauf: 

 Freitag: Ankunft ab 14:30 Uhr mit Kaffee 

 Beginn: 15:00 Uhr 

 Ende: Sonntag nach dem Mittagessen 

Einige Übungen sind draußen. 

Bitte bringen Sie wetterfeste Kleidung mit. 

Was kostet es? 

Einzelzimmer mit Verpflegung und Schulung: 180 Euro 

Wer kann teilnehmen? 

Die Schulung ist vor allem für ehrenamtliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. 

Sie arbeiten in der Blinden- und Sehbehinderten-Seelsorge. 

Auch andere interessierte Personen dürfen teilnehmen. 

Es gibt nur 14 Plätze. 

Bitte melden Sie sich früh an – spätestens bis zum 15. Januar 2026. 

Wie melde ich mich an? 

Wenn Sie in einer Landeskirche arbeiten: 

Bitte schicken Sie Name, Adresse und die Stelle, die bezahlt, an DeBeSS. 

Wenn Sie sich selbst anmelden: 

Bitte schreiben Sie auch Ihre E-Mail-Adresse oder Ihre Telefon-Nummer dazu. 

Haben Sie Fragen? 

Dann melden Sie sich in der Geschäftsstelle in Kassel. 

 

Dachverband der evangelischen Blinden- und Sehbehindertenseelsorge (DeBeSS) 

Ständeplatz 18, 34117 Kassel 

Tel.: 0561 / 72 98 71 61 

E-Mail: buero@debess.de 


